

Reculée de Gizia

CC Porte du Jura



Crédit photo : 4. Belv. Chanelet Gizia_Gascard_rvb (Nicolas Gascard)



Infos pratiques

Categorie : Sites Naturels

Description

Cette vallée de 3 kilomètres se termine par un reculée haute de 220 mètres, sûrement la plus sauvage des reculées du Jura.

Pour découvrir la reculée rien de mieux que le circuit de randonnée de la reculée passant par Gizia, Châtel et le belvédère du Chanelet (ou de la croix) !

C'est ici le domaine des chamois, du faucon-pèlerin, du grand-duc, des orchidées et d'une espèce floristique endémique : la saxifrage de Gizia. Le belvédère du Chanelet dominant la reculée, situé en ZNIEFF (Zone Naturelle d'Intérêt Faunistique et Floristique) du fait des espèces rares et nombreuses qui peuplent la zone. Un arrêté biotope les protège. Merci de respecter l'environnement !

Depuis le belvédère de la croix ou belvédère du Chanelet, on admire l'ensemble de la reculée, le village de Gizia et au loin la plaine de Bresse Bourguignonne. Le village est parcouru par la rivière "la Gizia" et des canaux qui alimentaient de nombreux moulins. Seuls quelques vestiges sont de nos jours encore présents dans cette vallée.

Gizia se compose de cinq hameaux et du bourg du village qui s'étend jusqu'au fond de la reculée. Partez du bourg en longeant la Gizia. Cette rivière est doublée sur toute sa longueur par des canaux qui alimentaient sept moulins jusqu'à Cousance. L'église du bourg de Gizia date de 1808 et possède un clocher-fronton atypique dans la région.

La colline de Châtel, dominant Gizia, haut lieu de la chrétienté au 10ème siècle avec les bénédictins qui construisent ici un prieuré lié à l'Abbaye de Gigny (site clunisien à découvrir le long de la Via Cluny). Ici, vous découvrirez une nouvelle église du 17ème siècle, inscrite au monument historique et un lieu calme et reposant. Une vue panoramique sur la plaine de Bresse bourguignonne s'offre à vous. C'est peut-être pour cette raison que les sœurs de l'Alliance s'y sont installées, redonnant vie au hameau. Avec sa ferme et ses jardins, le couvent produisait ce dont il avait besoin.

Le phénomène de formation des reculées est exceptionnel et suppose la concordance de diverses particularités du sous-sol. Sous l'effet des mouvements tectoniques, les couches de roches - calcaires et marnes superposés - sont fracturées et faillées verticalement. Intervient alors l'érosion avec l'eau qui dissout et s'infiltré dans les innombrables interstices et fissures hérités des pressions qui ont soulevé le Jura. Se créent alors des conduits souterrains donnant naissance à des lits de ruisseaux ou de rivières dans les calcaires. L'intérieur du plateau est entaillé de plus en plus loin par l'écoulement des eaux entraînant un effondrement progressif de la falaise. C'est ainsi que se forme la reculée, un immense cirque rocheux, appelé « bout du monde ».

Situation géographique



Toutes les infos pratiques

Contact

Adresse :
39190 GIZIA

tourisme@ccporteducjura.fr
<https://tourisme-porteducjura.fr/>